



BOTTMINGEN



Therwil



Gemeinsame Medienmitteilung vom 13.03.2024: Wärmeverbände wachsen zu grossem Wärmeverbund Leimental zusammen

Gemeinsam die Wärmewende schaffen: Wärmeverbund Leimental AG gegründet

Die Wärmeverbände Binningen (WBA), Bottmingen (WVB) und Oberwil-Therwil (WOT) haben sich zur neuen Wärmeverbund Leimental AG zusammengeschlossen. Damit bündeln die Gemeinden Bottmingen, Oberwil und Therwil sowie Primeo Energie ihre Kräfte, um die Versorgungssicherheit zu stärken und die Wärmewende weiter voranzutreiben.

Die vier Partner unterzeichneten die Verträge für den Zusammenschluss der Verbände zur Wärmeverbund Leimental AG am Mittwoch, den 13. März 2024, in Oberwil. Cédric Christmann, CEO von Primeo Energie: "Wir möchten uns bei den Gemeinden für das uns entgegengebrachte Vertrauen und die gute, konstruktive Zusammenarbeit herzlich bedanken. Mit diesem Zusammenschluss bündeln wir unsere Kräfte und treiben die Wärmetransformation in der Region gemeinsam voran."

Der Zusammenschluss verbessert die Kooperation und Abstimmung zwischen den beteiligten Gemeinden und Primeo Energie. Der anvisierte technische Zusammenschluss der Verbände wird zudem dafür sorgen, dass eine Vielzahl von angeschlossenen Wärmezentralen am Leitungsnetz die Redundanz und damit die Versorgungssicherheit deutlich erhöht. In einem ersten Schritt ist geplant, die Verbände Bottmingen und Binningen zu verbinden. Für die Zukunft ist dann der komplette Zusammenschluss aller Verbände sowie deren Ausbau vorgesehen. Damit können weitere Quartiere mit zunehmend klimafreundlich erzeugter Fernwärme beliefert werden.

Der Wärmeverbund Leimental versorgt insgesamt 483 Liegenschaften in den vier Gemeinden mit zunehmend erneuerbarer Wärme. In den vergangenen Jahren wurden in allen Verbänden bereits umfangreiche Massnahmen zur Dekarbonisierung durchgeführt oder angestossen. Ziel ist es, den erneuerbaren Anteil aller Verbände, damit auch des Wärmeverbunds Leimental, auf mindestens 80 Prozent zu erhöhen.

Medienkontakte

- **Primeo Energie/WBA:** Viktor Sammain, PR-Redaktor, Tel. +41 61 415 41 08, E-Mail v.sammain@primeo-energie.ch
- **Bottmingen:** Sabine Pfammatter, Co-Leitung Abteilung Raumplanung, Bau, Umwelt, Tel. +41 61 426 10 62, E-Mail: sabine.pfammatter@bottmingen.ch
- **Oberwil:** Toni Schürmann, Kommunikationsverantwortlicher Gemeinde Oberwil, Tel. +41 61 405 42 34, E-Mail: toni.schuermann@oberwil.ch
- **Therwil:** Nicolas Neuenschwander, Kommunikation, Tel. +41 61 725 22 31, E-Mail: Nicolas.Neuenschwander@therwil.ch

Über Primeo Energie

«clever. inspirierend. zukunftsorientiert.» Primeo Energie macht das Zuhause smarter, die Mobilität nachhaltiger und motiviert Menschen zum effizienten Umgang mit Energie. Das Unternehmen entwickelt Energielösungen für Privat- und Geschäftskunden, Energieversorgungsunternehmen, Städte und Gemeinden. 652 Mitarbeitende versorgen in der Schweiz und in Frankreich 180 000 Kunden zuverlässig mit Energie. Geschäftsfelder sind Energie, Netz, Wärme und Erneuerbare Energien. Primeo Energie ist von der Produktion über den Handel bis zur Verteilung und den Vertrieb auf der gesamten Wertschöpfungskette tätig. Mit ihrer Wissensvermittlung an Kinder und Jugendliche trägt Primeo Energie dazu bei, dass auch die kommenden Generationen verantwortungsbewusst leben. Primeo Energie wurde 1897 als die Genossenschaft EBM gegründet, hat den Hauptsitz in Münchenstein (Schweiz) und in Paris die Niederlassung Primeo Energie France. www.primeo-energie.ch, www.primeo-energie.fr

Über Bottmingen

Die Gemeinde Bottmingen mit rund 7000 Einwohnerinnen und Einwohnern ist eine moderne Agglomerationsgemeinde vor den Toren der Stadt Basel. Die Kombination von Stadtnähe und naturnahem Erholungsraum macht die Gemeinde zu einem beliebten Wohnort im vorderen Leimental, was sich u. a. in einer seit Jahren steigenden Wohnbevölkerung widerspiegelt. Das Gemeindeunternehmen versteht sich als moderne Dienstleistungsorganisation und beschäftigt rund 120 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der Verwaltung sowie in diversen Aussenstellen wie Bibliothek, Schwimmbäder, Tagesstruktur und Werkhof.

Über Oberwil

Städtisch und ländlich – das ist Oberwil. Historisch entstammt die Gemeinde Oberwil dem ländlichen Sundgau. Hinsichtlich Bevölkerungs- und Sozialentwicklung der vergangenen Jahrzehnte ist die Gemeinde Teil der Agglomeration Basel. Die Oberwilerinnen und Oberwiler verstehen es, das Aktiv-städtische und das Beschaulich-ländliche zu verbinden. Die Gemeindeverwaltung Oberwil erbringt für die rund 11 500 Einwohnerinnen und Einwohner eine breite Palette von Dienstleistungen. Dabei agiert sie nicht nur als Verwaltungsorganisation, sondern als kundenorientiertes Dienstleistungszentrum, welches als Drehscheibe eine Fülle von Aufgaben zum Wohle aller koordiniert und erledigt.

Über Therwil

„Därwil“, wie die Gemeinde liebevoll von den Einheimischen genannt wird, hat sich vom ehemals beschaulichen Bauerndorf zu einer typischen Agglomerationsgemeinde mit einer modernen Infrastruktur und einer optimalen Anbindung an den öffentlichen Verkehr entwickelt. Geschäfte im Dorfkern, Handelsbetriebe, kleine Werkstätten, Grossverteiler, Dienstleistende, Kunstgewerbe, Freischaffende – rund 300 Dienstleistungs- und Gewerbebetriebe – beleben unsere Gemeinde wirtschaftlich. Therwil ist stolz auf sein reges Vereinsleben. Die vielen Vereine, Organisationen und Institutionen sorgen für ein vielfältiges gesellschaftliches, sportliches und kulturelles Geschehen. Therwil ist nicht nur eine Gemeinde im Herzen des Leimentals, sondern auch eine Gemeinde mit Herz!